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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
しょうかい

します。 

 

「なごや子ども市会」に参加した感想について、『１ .良

かった ２ .どちらかといえば良かった  ３ .どちらかとい

えば良くなかった ４ .良くなかった』 から選んでくださ

い。 

○アンケート結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

55    子子どどもも議議員員のの意意見見・・感感想想  

 

(1) 

 
※ どちらかといえば良くなかった、 

良くなかった…0 人 

どちらかといえば

良かった…1 人(2%) 

良かった 

…48 人(98%) 
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「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残ったことに

ついて『１ .名古屋市の施設
し せ つ

の見学 ２ .本会議での意見発表

に向けた委員会での話し合い  ３ .本会議での意見発表 

４ .陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子どもたちへのメッセージの送付  ５ .そ

の他』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

本会議での意見発表 

…24 人(49%) 

委員会での話し合い 

…5 人(10%) 

 

名古屋市の施設
しせつ

の見学 

…20 人(41%) 

 

※ 陸前
りくぜん

高田
たかた

市の子どもたちへの 

メッセージの送付、その他…0 人 
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市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかについて

『１ .深まった ２ .どちらかといえば深まった ３ .どちら

かといえば深まらなかった ４ .深まらなかった』から選ん

でください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思うかに

ついて『１ .思う ２ .どちらかといえば思う ３ .どちらか

といえば思わない ４ .思わない』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

(4) 

 

※  どちらかといえば

深まらなかった、深

まらなかった…0 人 

どちらかといえば

深まった…7 人(14%) 

深まった 

…42 人(86%) 

 

 ※ どちらかといえば思わない、

思わない…0 人 

どちらかといえば

思う…2 人(4%) 

思う 

…47 人(96%) 
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７月 25 日（火）、みなさんは委員会ごとに決めた名古屋

市の施設
し せ つ

へ調査
ちょうさ

に行き、委員会の正副委員長の選出、委員

会ごとに本会議で発表する内容
ないよう

を話し合いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 

 戦争のことは大人になってもぜったいわすれてはいけないということが

印象に残った。 

 友達がいっきに二人も増
ふ

えた。 

 人前では意見を言いにくい子もいると思うので、もっとグループでの話し

合いをやった方がいいと思う。 

 施設
し せ つ

見学の時間をふやしたほうがいい。 

 Ｅ46 集束焼夷弾
しょういだん

や 250 キロ爆弾
ばくだん

を見て戦争はすごくこわいとかんじた。  

 もう少し発表する内容
ないよう

を考える時間を多くした方が良いと思いました。  

 アイデア・・・施設
し せ つ

見学の時間を増
ふ

やしてほしいです。 

 委員長・副委員長選挙の所信表明演説
えんぜつ

。 

 たくさんの議員さんの意見が聞けたこと。 

 新生児室に生まれたばかりの赤ちゃんが寒くないように特別なベッドが

あり、すごいと思いました。見学の時、おなかが空いたのでおやつが食べ

たかったです。 

 初めてで、感激
かんげき

した。 

 その施設
し せ つ

や仕事について興味
きょうみ

をもってました。とてもていねいに分かりや

すく、施設
し せ つ

について教えてくれたのも良かったです。  

 委員長と副委員長決めは投票が良いと思う。 

 ひとりひとりの感じたことを考えて意見のこうかんをする。 

 西部医療
いりょう

センターの施設
し せ つ

見学は、とても印象にのこり、いいけいけんにな

りました。 

 初めて鶴舞
つ る ま

中央図書館へ行って色々な所を見れてよかったです。  

 委員長、副委員長を、みんなが「やりたい」と言いやすい空気をつくると

良い。 

(5) 
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 最初に委員長、副委員長を決めると見学をスムーズにできると思います。 

 私
わたし

が、７月 25 日の説明会、し設
せつ

見学に参加して、一番最初に感じたこと

は、きんちょうです。し設
せつ

見学では、つるま中央図書館を見学させていた

だきました。古い本などがある書庫などふだん目にすることのない場所に

立ち入ることができ、とても勉強になりました。し設
せつ

見学から帰って来て、

委員長と副委員長を決め、本会議での内容
ないよう

を話し合いました。 皆
みんな

で意見

を出し合ったことで素晴
す ば

らしい内容
ないよう

にまとまり、すてきなメンバーでとて

もよかったです。図書館のしょくぎょうを体験したかったです。  

 きちょう書庫の本の実物を見せてもらったこと。質問
しつもん

の時間が１つ１つに

あるけど、その他に最後に質問
しつもん

コーナーがあると聞きやすい。週 刊
しゅうかん

朝日

の第１号を見せてもらったこと。 

 委員長、副委員長の決め方をじゃんけんではなく、最初からこの人にやっ

てほしいと思う人に手をあげて決める方法をしたらよいと思った。  

 初日で、とてもきん 張
ちょう

していましたが、議員のみなさんが優
やさ

しくてだん

だん慣
な

れていけました。つるま中央図書館の知らない事を知れたり、ふだ

んは、入れない所にも入れて良かったです。とても良い経験
けいけん

になりました。 

 委員長、副委員長の選挙で所しん表明をやったほうがいいと思う。  

 東谷山フルーツパークの施設
し せ つ

見学で、手間や工夫がわかりました。なかな

かできないブルーベリーのしゅうかく体験もできました。くじで、委員長

と副委員長を決めなくてはならなかったので残念でした。わたしは、くじ

で決めないほうがいいと思いました。来年はちがう場所に見学へ行けたら

いいなと思います。 

 ブルーベリーのしゅうかくたいけんが、面白かった。  

 東谷山フルーツパークの知しきなどが知れた。ブルーベリーのしゅうかく

体験ができたことが印象に残った。 

 手を一番にあげられたことが印象に残りました。1 人づつ言うようにする

と良いと思います。(意見を)あと、しせつ見学の時間をもう少し長くする

と良いと思います。 

 フルーツパークに見学しに行き、果物などについて、よく学んだ事。 

 委員長になれてうれしかった。台本はいらないと思う。（司会の）自由に

発言できる時間がほしい。 
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 施設
し せ つ

見学の時間がもっとほしい。 

 東谷山フルーツパークの人も発表するときの内容
ないよう

を考えこれから○○し

たいやよりよい名古屋にするために意見を出し合ったらもっとよい意見

になると思いました。 

 委員長と副委員長になりたいと思う人がたくさんいてびっくりした。  

 印象に残ったことや感想をメモする紙がありましたが、それを書く時間を

もう少し長くしてもらえればうれしいです。  

 委員長と副委員長に立こうほしたけどなれなくて悔
くや

しかったこと。 

 おくれてついてきている子が何人かいたので、施設
し せ つ

の説明などをするとき

は、みんなが集まってからにしてほしい。 

 しせつをけんがくする前に委員長などを決めると良いのではないのか？

すべてのかいをけんがくしたかった。本丸ごてん、とてもｇｏｏｄ。 

 名古屋 城
じょう

の説明があったので、とてもわかりやすくて、建物の工夫が印

象に残りました。人数が多くて、遠くて聞こえない所が、あったので、一

つ一つのグループの人数を減
へ

らすまたは、説明をする人を増
ふ

やすと良いと

思います。 

 印象に残った事は、大雨が降
ふ

った事と、委員長や副委員長の立こう補
ほ

者が

多くいたことです。 私
わたし

は副委員長に立こう補
ほ

したのでライバルが多くて

びっくりしました。大雨が降
ふ

った時のために１人１人、タオルをじさんさ

せとけば、手ぬぐいを余分
よ ぶ ん

につかわなくて良いと思います。  

 初めて、あった子とも仲良くなってたのしかったです。見学ではろいろな

ことを学びました。 

 実際
じっさい

の訓練の様子。 

 しせつ見学が終わった時、しせつのお世話になった人にメッセージをおく

るといいと思った。 

 印象に残ったこと…みんなで自己
じ こ

しょう介
かい

をしたり、一言のコメントがあ

って 12，13 人のことが良く分かり、良かった。  

 アイデア・・・委員長、副委員長の選挙は、自分たちでやり方を決める。 

 ふだん見る事のできない場所だったので、とても心に残った。自己
じ こ

紹 介
しょうかい

を

行きのバスの中でしたほうがいいと思う。 
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 施設
し せ つ

見学をして、特別消 防
しょうぼう

隊の活動やどこにあるかが分かったこと。 

 訓練の様子を見れたことや、実際
じっさい

に使用する機械、けむりの中に入るとい

う体験ができたことが、印象に残った。 

 普段
ふ だ ん

行くことが出来ない特別 消 防
しょうぼう

隊へ行くことが出来、とても貴重
きちょう

な

経験
けいけん

になりました！行きのバスで委員長さん (大人の)が施設
し せ つ

について説明

して下さって、見学している時、より考えが深まりました。  

 普段
ふ だ ん

体験できないことを体験できて良かった。こういう体験をもっと学校

でできるようにしてほしい。 

７月 31 日（月）、みなさんは委員会ごとに本会議で発表

する内容
ないよう

を話し合い、議長・副議長の選挙も行いました。

この日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くな

るというアイデアがあれば書いてください。 

 来年もこのようなかんじでいいと思います。  

 昨年発表したのをもとにやる。 

 いろいろな人が議長副議長に立こうほして最後に結果発表をするときが

とても印象に残りました。 

 もっと、とうひょうの時間を少なくし、リハーサルをもっとやった方がい

い。 

 自分が思った事を言った子がたくさんいた。  

 アイデア・・・議長・副議長の選挙を行う時、ふざけた理由を言っている

子がいて「う～ん」となってしまいました。もっときんちょうしたふんい

きをつくった方がいいと思いました。 

 演台
えんだい

に立って所信表明をすると良いと思う。 

 印象に残ったことは、丸い議場で本当のように議長・副議長を決めたこと。 

 みんなで話し合う時間を増
ふ

やしていただきたいです。来年も応募
お う ぼ

して当選

したら今年の子ども市会の経験
けいけん

を生かして副議長になってみたいと思い

ました。 

 来年もしなれたら、議長になりたいと思った。  

(６) 
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 同じことを見た人とでもいろいろな意見がありました。どれもなるほどと

思う意見が多くて良かったです。 

 自分の良い所を言ってから、選挙をする。 

 グループで話し合ったり、 皆
みんな

で意見を出し合ったりととてもたのしかっ

たです。 

 発表したい人だけ聞くのではなく、１人１人聞いていくとよいと思う。  

 実際
じっさい

の本番に向けて練習する時間があると良いと思います。 

 委員会ごとに本会議で発表する内容
ないよう

について時間ぎりぎりまで、 皆
みんな

で

内容
ないよう

について話し合ったこと、もう少し時間がほしかったです。議長・副

議長の選挙で立候補
り っ こ う ほ

する皆
みな

さんのユーモアたっぷりの所信表明でとても

感動しました。自分も副議長に立候ほしました。初めての経験
けいけん

できんちょ

うしましたがこの経験
けいけん

を生かして色々なことにチャレンジしていきたい

です。 

 議長、副議長選挙のおもしろい所信表明。委員会の話し合いで挙手制
せい

だと

話せない人がいるから、１人１人に意見を聞いたほうが良くなると思う。 

 ぼくは議長に立こう補
ほ

したので開票の時は心臓
しんぞう

がバクバクしました。  

 会議に向けて話し合うのは、みんなの意見を聞いてとても楽しかったです。

11 人もいたので、意見をまとめるのは、とても大変でしたがまとめるため

に、アドバイスを議員のみなさんからもらったので、なんとかできました。

議長や副議長の選挙は、すごく本格
ほんかく

的ではく力がありました。 

 本会議で発表する内容
ないよう

の時ホワイトボードの字が見づらかったので字を

大きくかいてほしい。 

 わたしは、副議長になれなかったので、とても残念でした。わたしは、そ

のくやしさを元にまた来年チャレンジしたいです。７／31 の会議では、き

ちんといけんがまとまり、自分が発表する意見も決まりました。  

 議長席で、しょしんひょうめいをしてみたかった。  

 議長のしょしん表めいが心に残った。 

 全員(ほとんど)の人がりっこうほしていたのが印象に残りました。  

 副議長に立候補
り っ こ う ほ

し、実際
じっさい

に所信表明をし、投票の様子を見れた事。 
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 議長に落選した。 

 選挙の投票箱がしっかりしていてすごかった。  

 学校や色々な場面で名古屋市会でまなんだことを活ようしていきたいと

思いました。 

 議長、副議長になる人はだいたいインパクトがある人が多いと思いました。 

 人がたくさんいて、だれが、何を言ったのかが、わからなくなるので、そ

れをメモする紙があればいいと思いました。  

 会議室でマイクを使って発表する機会があまり無いから今回それができ

たこと。 

 練習する時間があまり無かったので、もっと時間を増
ふ

やしてほしい。 

 ぎちょうがどこでどのようなことをやるのかがせんきょの前におしえて

ほしい。 

 お友達が副議長になったのでおどろきました。議長や副議長も自己
じ こ

しょう

かいや、お願いする時に目立っていたので、それをお手本に学校の学級委

員長を決める選挙でいかしてみたいです。 

 意見の作文を二回目に配らないでほしいです。本番の時までに同じ意見を

書いてくる人がいないので最終日に配ってほしいです。 

 所信表明の紙の行をふやしてほしい。 

 印象に残ったこと…みんなの意気込
ご

みが良く分かった。アイデア・・・委

員長、副委員長は、みんなをまとめる役にもうついているので、委員長、

副委員長の人は、議長、副議長に立こう補
ほ

しないでほしい。 

 本当の選挙のような体験が出来てよかったです。たくさんの大人の人がか

かわっている事が分かりました。 

 選挙の票を開票する場面が印象に残った。 

 18歳
さい

になったときの選挙の練習になって良かったです。そして、副議長の

開票立会人になれ、嬉しかったです！委員会での話し合いの時間をもう少

し長くしてほしいと思いました。 

 議長・副議長の選挙が学校の選挙と違
ちが

って、投票箱の点検
てんけん

したことにおど

ろいた。 
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８月５日（土）、みなさんは委員会ごとに取りまとめた

意見を発表しました。また、陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子どもたちへの

メッセージを送ることについても採決
さいけつ

を行いました。この

日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなると

いうアイデアがあれば書いてください。 

 一からみんなでながれをつくったほうが一はん一はんがちがって聞くの

が楽しくなる気がする。 

 名古屋市議会の子どもたちのメッセージがよめてよかった。 

 第１～第６委員会の人たちのいろいろな意見を聞いていて色々なおもし

ろい意見が印象に残りました。 

 写真さつえいの時間をへらした方がよい。 

 初めて自分の時間をとってもらえてうれしかった。  

 みんなきんちょうしていたと思うけど、とてもうまく発表していた。  

 アイデア・・・委員会ごとに意見を発表する際
さい

、議長が「第〇委員会の発

言を求めます。」と言った後に「議長、第〇委員会。」と言うのか、言わな

いのかハッキリしてほしいです。感想・・・休けい時間の時、おにごっこ

をしている子がいてあぶなかったです。 

 もっとたくさん、陸前
りくぜん

高田
た か た

について、話し合うと良いと思う。 

 まるでテレビのように、採決
さいけつ

をして、賛同
さんどう

一致
い っ ち

になったこと。 

 九州などの大変な地域
ち い き

にもおくりたい。 

 休けいを１回ではなく、２回にしていただきたいです。祖母
そ ぼ

２人と母がち

ゃんと見に来てくれてうれしかったです。 

 陸前
りくぜん

高田
た か た

の人たちは、資料
しりょう

を読んで、名古屋と共同する事は良い事だと分

かりました。 

 いろいろな委員会でいろいろな意見があったので面白かったです。意見が

よくまとまっていました。ただ個人
こ じ ん

の発表のとき最初に名前を言ったほう

がいいと思います。 

 陸前
りくぜん

高田
た か た

の子供
こ ど も

たちといっしょにテレビ会議をすればいいと思う。 

(７) 
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 委員会ごとに、わかりやすく、発表ができていました。今後もメッセージ

を送る事を続けてください。 

 本会議では、みんなが楽しく意見を発表できたと思うのでよかったです。 

 さいけつのとき、はく手だったらやってない人が分らないので手を上げて

その人数が過半数
か は ん す う

をこえてから決まりにしたほうが良いと思います。  

 実さいに、陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子どもたちにみんなで手わたしできると良い。  

 同じ委員会の中で陸前
りくぜん

高田
た か た

市へのメッセージを読み合うと良いと思いま

す。また、テレビモニターなどで陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子ども達と話ができるとう

れしいです。 

 委員会ごとにまとめた意見をきいたり、発表したりしました。議員さんた

ち、市の職 員
しょくいん

さんの前だったので少しきんちょうしました。自分の番が

回ってきたときもドキドキしていました。子ども議員になった１人ひとり

がはきはきと議会で発表できとても良かったです。議会に参加して思った

ことは市は大人だけでつくっているのではなく、ちゃんと子どもの意見に

もしんけんにむきあってくれてとてもうれしかったです。また東日本大し

ん災
さい

で多くのぎ牲
せい

がでた陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子どもたちにメッセージを送るさ

いけつが通り、 私
わたし

たち子ども議員のメッセージで、一人でも多くの人の

気持ちに勇気づけることができたらうれしいです。  

 意見の発表が印象に残った。ぼくたちの委員会しか、「議長、○○委員会」

と言わなかったので、大人の議員さんと同じように言ってほしい。  

 委員会ごとに取りまとめた意見を発表した後、他の委員会の子ども議員か

らの意見も言えるといいと思いました。 

 本会議では、１人ずつ意見を発表するのできん 張
ちょう

しました。でも、自分

の発表が終わるとほっとしました。他の委員会の事は、あまり知らなかっ

たけどみんなの発表でよく分かりました。ただ、けっこう長い時間ずっと

聞いているとつかれるので、１・２委員会で一回休けい、３・４委員会で

休けいで５・６委員会という方が聞いている人たちも楽になると思います。

陸前
りくぜん

高田
た か た

市にメッセージを送るのは、陸前
りくぜん

高田
た か た

市の人々の大きな力になる

と思います。 

 陸前
りくぜん

高田
た か た

市以外にも熊本
くまもと

大しん災
さい

のひ害地の熊本
くまもと

県に送るといい。 
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 75 人という大ぜいの人のなかで、わたしは、第４委員会のみんなと、無じ、

意見発表をすることができました。とてもきんちょうして、セリフがかん

でしまいそうだったけど、なんとか、うまくいきました。陸前
りくぜん

高田
た か た

市にメ

ッセージを送ることができたのでよかったです。市長さんに会いたかった

です。 

 陸前
りくぜん

高田
た か た

市がふっこうしてほしいです。 

 思っていたよりもきんちょうをして、うまくしゃべれなかった。議長の最

後のあいさつがよかった。 

 全員の思ったことが 1 人 1 人ちがいはあったと思うような意見があったの

が印象的でした。もう少しテンポよく進むといいと思いました。  

 他の子ども議員やぼうちょう席に居
い

る人達に、きんちょうしながらも、自

分の意見をしっかり述
の

べた事。 

 ちゃんとしっかり発表できた。よくできた。  

 発表の時間をもう少し短くすればよかったと思う。  

 委員会ごとの意見をきけたりすることで名古屋の改ぜんすべきするばし

ょがよくわかりました。他に○○を建てたらよいとかの意見を言うともっ

とよりよい名古屋になると思います。 

 きゅうけいの時、議場ですごくはしったりしてうるさかったのでしずかに

するといいのではと思いました。  

 意見を発表した時にぼうちょう席がザワついていてうれしかったこと。 

 あの日にマイクで発表するのは本当にドキドキしたけど、楽しかった。  

 本のようにまとめると、見やすくて、わかりやすいと思いました。そして、

もっと思いが伝わるように、動画など、もとって、おくった方が、より気

持ちが伝わると思いました。 

 あまり発表はきんちょうしなかったけど、なぜか、本番になると声が小さ

くなるので、声をできるだけ大きくして、さらに背
せ

を正しくして、「です」

「ます」をはっきり、分かりやすく聞こえるように気を付けました。  

 市役所の人がとてもやさしくてせつめいも分かりやすかったです。最後の

日に友達と過
す

ごせて楽しかったです。 

 自分の意見発表。 
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 陸前
りくぜん

高田
た か た

市にはげましのビデオを送ってほしい。 

 アイデア・・・メッセージを送ることについて賛成
さんせい

の人は、はく手ではな

くて、全員で、「同意します！」と声を出した方が良い。  

 ほかの委員会の話しをきけてよかったです。カメラが多くて、きんちょう

した。きゅうけい時間は、もっと短くてもいいと思いました。  

 本物の議会の様に、本会議のときに、手を挙げて発言する様にして欲
ほ

しい

(アイデアなど)議長と副議長の仕事をもっと増
ふ

やした方がより本物の議会

に近づくのではないかと思った。 

 大勢
おおぜい

の人の前で自分の意見を発表するのが苦手でいつもすごく緊 張
きんちょう

して

いましたが、今回は落ち着いて発表する事が出来、自分でも 驚
おどろ

きました。

あがり 症
しょう

を克服
こくふく

出来ました！ 

 本当の市会議員の人が実際
じっさい

に使う議場で話し合うことができ、貴重
きちょう

な体験

ができた。みんな発表がうまくて、おどろいた。 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、「な

ごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなるというアイ

デアがあれば、自由に書いてください。 

 すごく楽しかったし、いろいろなことが知れました。  

 もっとやる日にちを増
ふ

やす。 

 私
わたし

たちが行なった様々なとりくみが少しでも名古屋の発てんにつながる

といいなと思いました。 

 またこんども参加がしたい。 

 初めて市役所に行き発表できて楽しかった。  

 名古屋こども市会で体験したしせつに、学校でもいった方が良いと思った。 

 たくさんの議員さん（本物）がいてとってもこうふんしました。本物の議

員になったようで嬉しかったし、楽しかったです。  

 とても良い経験
けいけん

でした。この３日間の事をこれからの生活に生かしていき

たいです。３日間ありがとうございました。  

 本会議での意見発表が少し長いため、テーマをしぼるか、別の日にしたほ

うがいいと思います。 

(8) 
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 けっこう楽しかった。もっとやりたかった。これからも続けてほしい。 

 とても良い経験
けいけん

が出来ました。盲
もう

どう犬のこうもくなどを増
ふ

やしていただ

けたらいいなぁと思いました。新しい友達が出来てうれしかったです。  

 来年もやりたいです！ 

 ３日間で市会の仕事に興味
きょうみ

を持ったし、自分の意見もいうことができまし

た。友達もできたので、来年も参加したいです。  

 他の人の意見が聞けて良かった。 

 はじめて、市会の中に入って、 机
つくえ

やイスの並
なら

び方が、変わっていて、び

っくりしました。なかなかできない経験
けいけん

ができてうれしかったです。また

委員会の仲間と会いたいです。 

 「なごや子ども市会」に参加していろいろな体験などができたのでよかっ

たです。 

 初めてのなごやこども市会できんちょうしてできなかった事もあったけ

ど、とてもたのしかったです。 

 同じ委員会の人だけでなく、ちがう委員会の人とも交流を深めれたら良い。 

 なごや子ども市会に参加して、名古屋市に興味
きょうみ

をもちました。これからは、

学校の総合
そうごう

の時間などに参加して分かったことを発表し、みんなに知って

もらいたいです。 

 なごや子ども市会に参加して、多くの知識
ち し き

を得ることができ、きちょうな

体験をさせていただきました。たくさんの人の前で、自分の意見を言うの

は、とてもきん 張
ちょう

で心ぞうの音がドキドキしました。でも登壇
とうだん

した時は

落ち着いてしっかり顔を上げて発表する事ができたと思います。改めて今

回の子ども市会で、自分の意見をもつことのたいせつさを改めて学びまし

た。これからの学校生活でも自分の意見をしっかり持ち行動したいと思い

ます。とてもき重な体験をさせていただき、かんしゃの気持ちでいっぱい

です。ありがとうございます。 

 ふだんと違
ちが

う議論
ぎ ろ ん

だったので、とても新鮮
しんせん

で楽しかった。他の学校の人と

交流できて、良いけいけんになった。 

 とても楽しい思い出になりました。 
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 実さいにある市民からの要望や問題を子ども議員が取り上げて、その問題

を解決
かいけつ

するためにどうすればいいかを考えてみるのもいいかと思いまし

た。 

 この「なごや子ども市会」は、本当に良い思い出になりました。最初で最

後だったので、少し不安な事もありましたが、すごく素晴
す ば

らしい体験だっ

たので、これからもずっと続けていってほしいです。また、議員さんたち

が委員会をすすめてくれるので、議会のことも少しずつ学ぶことができま

した。本当にありがとうございました。 

 初めて議場に入ったり生で議員さんを見てどれも初めての経験
けいけん

でとても

楽しかった。 

 とても、短い期間だったけど、市会や市の仕事についてを理解
り か い

することが

できました。施設
し せ つ

見学では、東谷山フルーツパークの人の手間や工夫を学

びました。本会議では 75 人という大ぜいの中、意見発表を行いました。

わたしたちが出した意見をぜひ、市会などでほうこくしてほしいです。楽

しかったので、来年もちょうせんしたいです。  

 時間がとても長かったので、日にちを多くし時間を短かくするといいと思

います。お母さんたちなどもまっていると長いので子どもの遊べるスペー

スを外につくるといいと思います。 

 もうちょっと遠い施設
し せ つ

でも十分に見学できるくらいの時間があってほし

い。 

 楽しかった。河村
かわむら

市長に会えるとよい。 

 もう少し日程
にってい

を増
ふ

やしたらいいと思う。 

 なごやこども市会に行ったことで議会の様子のふいんきが分かったり人

の前で意見を言うのが経験
けいけん

になったと思いました。  

 ブルーベリーのしゅうかくがすごく楽しかった。中学になってもやれるよ

うなイベントができるといいと思った。 

 子ども市会で改めて名古屋のことをよく知ることができました。  

 ふだんは体験できない市会の仕事を体験できて市会の関心が深まった。 

 もっといろんなことに興味
きょうみ

をもちたいので、見学する施設
し せ つ

を増
ふ

やしてほし

い。 
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 見学できてたのしかった。 

 名古屋 城
じょう

に行く時に、友達ができて、とってもうれしかったです。そし

て、他校の人と、仲良くする機会があって良かったです。３日間が、少し

みじかかったので、少し長くしてほしいです。８月５日の本会議が、一番

楽しかったです。 

 大雨の中で帰ることになった時、タクシーを呼
よ

んでくれてありがとうござ

いました。こども市会で、まっちゃんとお友達になって、お手紙のやりと

りをしたりしています。 私
わたし

はとくに意見発表会が楽しかったです。黒い

名札をありがとうございました。大切にします。  

 いろいろな友達と仲良くなれて、たくさん笑ってたくさんしゃべって楽し

かったです。 

 もっと回数を増
ふ

やす。 

 「市会のしおり」を読んで漢字は読めない、意味はわからないので、子ど

も用の「市会のしおり」を作ってほしい。 

 同じ学校の人と同じ委員会にならない方が良い。委員会の男女の比率
ひ り つ

。 

 議場で人が走り回っているのは、よくないと思う。大人がなんでちゅうい

しないのかなと思った。最初に説明すべきだと思います。 

 市議会の活動が分かった。これからもこの様な活動を続けたらよいと思っ

た。 

 本会議で、みんなが意見を言うだけで、議論
ぎ ろ ん

されなかったのが残念でした。

議長、副議長の仕事が、ほとんど台本通りに話すだけだったので、もうち

ょっと自分の言葉で話す所があると良いと思った。  

 初対面の人たちと一緒
いっしょ

に行動するので緊 張
きんちょう

していたのですが、施設
し せ つ

見学

を通してみんなと仲良くなれたので嬉しかったです！昨年も応募
お う ぼ

すれば

良かったと思いました。 

 「なごや子ども市会」に参加して名古屋市の取り組みに興味
きょうみ

をもつことが

できた。 


